

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

MÉRCOLES 14 DE ENERO DE 1880.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

M. 8794

## CÓRTEZ.

### SENADO.

La sesion del 12 se abrió a las tres y cinco minutos, bajo la presidencia del señor marqués de Barañana. Leyó y aprobó el acta de la anterior y se dió cuenta del despacho de la constitucion de las comisiones. El mismo se dió cuenta del nombramiento de comisiones hecho por las comisiones. Los señores senadores se adhieren a la ley del día anterior.

### Recepcion oficial.

SENADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Valentin de Santiago Fuentes, juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba.

Se sabe: que en los autos ejecutivos que penden en este mi Juzgado y ante el infrascrito Escribano á instancia del Procurador de este condado D. Antonio Gonzalez Aguilar, nombre de D. Francisco Carrasco Magado, de este domicilio, contra don Andrés Madueño Ramos, vecino que de Villa del Rio, por cobranza de arrendamiento, he mandado sacar á pública subasta en venta las tres fincas hipotecadas y embargadas, propias del arrendador, que son á saber:

Una suerte ó plantío de olivar, al lado de los Escarbales y sitio del arroyo de Peralta, término de Lopera, compuesta de ocho fanegas y seis celemines de cuerda, poblada con seis mil ochenta y cinco plantas de varias clases y un caserío de teja en el centro de su perímetro, que linda por el norte con el camino viejo ó trocha de Villa del Rio se dirige á Anjajar, por Levante y Sur con olivos de los herederos de Don Antonio de Lara y Don Sebastian Criado Cerezo, y tambien por Sur y Poniente con olivos de los mismos herederos; habiendo sido apreciada dicha finca por su caserío en sesenta mil tres reales.

Una haza de tierra calma, que radica al sitio de las Vardejas ó Baños Cámara, en el rüedo y término de la Villa del Rio, compuesta de cinco fanegas ocho y medio celemines, con algunas palancas de olivo, y linda por Norte con el camino que se dirige al cortijo de Huechar y Bujalance, por

Levante con haza de los herederos de D. Felix Gonzalez de Canales, por Sur con olivos de los mismos herederos y por Poniente con haza de Don Gaspar Molina y la que á seguida se describe; apreciada en veinte y cinco mil setecientos diez y nueve reales.

Y otra haza de tierra calma, en el mismo sitio, rüedo y término que la anterior, de cabida de dos fanegas, que linda por Norte con el camino del cortijo de Huechar, por Levante con la anteriormente descrita, por Sur con otra de Don Gaspar Molina, y por Poniente con otra de este mismo caudal; apreciada en diez mil trescientos reales.

Y para su remate he señalado el día once de Febrero próximo de once á doce de su mañana, en la audiencia de este Juzgado; advirtiéndose que no serán admisibles las proposiciones que no cubran las dos terceras partes de sus respectivos aprecio.

Córdoba doce de Enero de mil ochocientos ochenta.—Valentin de Santiago Fuentes.—Por mandado del señor Juez, Manuel Barranco y Lopez.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Cádiz, 11 (3-5 t.).—Ha llegado el vapor-correo «España» procedente de la Habana sin novedad.

—El ministro de la Gobernacion se vió ayer precisado á guardar cama por unas fuertes anginas. Deseamos su pronto restablecimiento.

—A ser cierto el rumor, asaz extendido, de que la escuadra de instrucción va á emprender un crucero por todo el Mediterráneo, no tendríamos palabras con que elogiar la decision del gobierno de S. M., que redundaría, no solamente en provecho de la marina por la mayor instruccion que obtienen todas sus clases, sino en honra suya, paseando su pabellon, arbolado en naves de alguna importancia, por mares surcados por escuadras de todos los paises.

Tanto el marinero como el guardia marina, que componen la principal dotacion de la escuadra, se hacen en las navegaciones de altura, no en el eterno paseo de Cartagena á Mahon y viceversa. Los sacrificios del Estado son casi iguales, ya se halle navegando, ya anclada en puerto, máxime cuando en viajes de instruccion debe emplearse la vela en la mayor parte de los casos. Si algo escudiera el coste, lo encontraríamos compensado con el mayor fruto obtenido, porque á no

dudar, tanto costear y tan prolongados anclajes, hacen sospechar al pais si esos buques que tanto costaron están despues de todo inservibles para una navegacion seria.

Los ilustrados y entusiastas jefes que se hallan al frente del ministerio del ramo y de la escuadra, serán, á no dudarlo, de nuestro mismo parecer.

—Se dijo anoche que D. Antonio Mantilla es el candidato mas indicado para reemplazar en Estado al señor conde de Toreno.

Es prematuro cuanto se diga sobre el asunto.

—Los ministros celebrarán Consejo el día siguiente de los funerales del señor Ayala, y en dicho Consejo acordará el gobierno la candidatura para la presidencia del Congreso y designará la persona que haya de ocupar la vacante que resulte en el gabinete.

—Se ha dicho que van á ser convocados á una reunion general todos los individuos que pertenecen á las fracciones democráticas que están conformes con el manifiesto democrático-progresista, á la cual serán invitados los diputados y senadores para que puedan suscribir dicho documento si lo creen conveniente.

No es cierto.

—En algunos círculos políticos se decía anoche, que como consecuencia de la entrevista últimamente celebrada entre los Sres. Martinez Campos y Sagasta, el primero de estos señores puede darse como seguro que se ha declarado en politica partidario de las soluciones del partido constitucional.

La verdad de este rumor que anoche circulaba con gran insistencia, no hemos podido comprobarla. Lo único que sabemos, y esto de una manera indubitable, es, que en la conferencia celebrada entre los Sres. Sagasta y Martinez Campos, que dá origen al rumor, se habló de politica, declarando el primero de estos señores, que es partidario de una situacion liberal, y que en tal concepto veria con gusto el triunfo de los ideales políticos del partido constitucional.

Puede ser que de esta declaracion arranque el fundamento del rumor de que nos hacemos eco en este suelto.

—Es muy posible que hoy no pueda despachar con S. M. el rey el ministro de Gracia y Justicia, por hallarse ligeramente enfermo. Ayer se vió en la necesidad de guardar cama el Sr. Bugallal.

—Para hacer constar los hechos según autorizacion que contiene la misma, publicamos la siguiente acta:

«Reunidos el martes 6 del corriente, á las cuatro de la tarde, en el salon

de presupuestos del Congreso de diputados, los Sres. D. Felipe Gonzalez Vallarino con D. Aquilino Herce, encargados por el Sr. D. Francisco Romero Robledo, y D. José Lopez Dominguez con D. Cipriano del Mazo, que lo eran por el Sr. D. José Riquelme, exhibieron los dos primeros una carta particular dirigida por este último en el mismo día al Sr. Romero Robledo, en la cual se manifestaba el señor Riquelme agraviado aunque sin determinar la causa de la ofensa que creyera haber recibido del Sr. Romero Robledo.

Los representantes del Sr. Romero espusieron que los términos en que dicha carta estaba redactada, y el no espresarse en ella los motivos del agravio, impedían dar al asunto toda solucion conciliadora ó regular, á menos que los señores representantes del señor general Riquelme se dignaran retirarla, pudiendo dicho señor general escribir de nuevo para que se resolviera cualquiera duda que abrigara, á la que contestaría el Sr. Romero Robledo en los términos que correspondiera á su sinceridad.

Conformes en principio los señores Lopez Dominguez y Mazo respecto á que la carta del Sr. Riquelme debía ser sustituida por otra, pasaron á la morada del Sr. Riquelme, el cual, por consejo de sus apoderados y despues de la discusion que con estos sostuvo (según los Sres. Lopez Dominguez y Mazo aseguran), dirigió otra carta al Sr. Romero Robledo diciéndole que se hallaba en la inteligencia, de acuerdo con el rumor público, de que él, el señor Romero, era autor ó inspirador de cierto artículo que habia publicado en su último número un periódico satirico, y que en tal concepto le escribía para que respondiera á este punto concreto.

Reunidos de nuevo á las cinco de la propia tarde los representantes citados, se hicieron cargo los Sres. Herce y Vallarino de la nueva carta, por haberse retirado la anterior, enterándose de su contenido, y ofrecieron contestacion inmediata, al propio tiempo que entregaron al Sr. Lopez Dominguez la primera carta que debía ser inutilizada, cuyo señor juzgó conveniente hacerla pedazos en el acto, como lo ejecutó.

Todos los cuatro señores convinieron en guardar prudente reserva para evitar comezorios y exageraciones.

—A las seis de la tarde, los Sres. Vallarino y Herce se personaron en las habitaciones del Sr. D. Cipriano del Mazo, al cual hicieron entrega de la carta respuesta del Sr. Romero Robledo al general Riquelme, cuyo contenido espresa á la letra que el Sr. Romero solo respondia, de sus actos, no

de los que se le atribuyan por eso que el Sr. Riquelme llama el rumor público: que nada tiene que ver con lo que publique el periódico satirico aludido ni ningun otro periódico, aunque sean sus amigos algunos de los redactores de ese y de muchos de los que se publican en Madrid.

Esta contestacion negativa del motivo que según el Sr. Riquelme originara el conflicto, fué puesta por el Sr. Mazo antes de las siete de la misma noche en poder del general señor Riquelme, quien por su parte la aceptó de acuerdo con la opinion de sus representantes.

En vista de todo lo espuesto, los que suscriben declaran terminado por su parte, como hombres de honor, este incidente, dejando el de sus representantes completamente á salvo, y firman la presente acta, de la que se entregará un ejemplar á cada uno de los señores interesados para que puedan hacer constar los hechos que contiene si así les conviniere.

Madrid nueve de Enero de mil ochocientos ochenta.—Aquilino Herce.—Felipe G. Vallarino.—Cipriano del Mazo.—J. Lopez Dominguez.

—En Cartagena hay fondeados en la actualidad diez y ocho buques de nuestra marina de guerra.

—El frio es tan general en Europa, que en Niza mismo se siente con gran rigor. Únicamente en Málaga se disfruta una temperatura primaveral, marcando el termómetro de 10 á 12 grados.

—La asociacion vinicola de Navarra ha abierto con concurso de prácticas agrícolas que se verificará en la ciudad de Olite, estacion de la via férrea.

Se adjudicará un objeto de arte consistente en una copa al mejor arado que se presente, y un accessit, que consistirá en otra copa de plata, al que le siga en mérito. Los propietarios de uno y otro arado recibirán además un diploma que certifique la adjudicacion del premio.

—Dice el Globo:

«Comentábase anoche en los círculos políticos la formula poco usual aceptada para las proposiciones de felicitacion al rey por haber salido ileso del atentado, presentadas ayer en ambas Cámaras por individuos de la mayoría, pues al tiempo trascurrido desde aquel suceso con la interrupcion de las tareas parlamentarias, habrá que añadir el que se invierte en los trámites reglamentarios para la redaccion del mensaje.»

Dados los términos en que estaba redactada la proposicion del Sr. Camramor y la necesidad de que en su secuencia la comision que hubiera de redactar el Mensaje fuera elegida por

— 587 —

La pompa seguía apareciendo siempre en Versailles; pero la vida activa, fuerte, animada, generosa, la vida de abundancia y de salud; parecia haberse retirado de aquellos sitios. Un pueblo inmenso de grandes señores, de cortesanos, de todas clases y categorías, de sirvientes, de escuderos, de lacayos; una multitud de elegantes y tituladas damas, las más bellas, espirituales y seductoras, llenaban la régia mansion; moviéndose en derredor del monarca, centro inmutable y grandioso de toda aquella agitacion magnífica y afectada oficiosidad. Mas en medio de todo, era fácil notarse que esa multitud y ese pueblo, en que las más nobles familias francesas se veían representadas por sus hijos primogénitos, no ofrecían el entusiasmo y el impulso de la juventud y que el tiempo y los desengaños sufridos habian llegado á extinguir los fuegos de sus buenas edades.

— 590 —

la viniera á arrancarle de raíz. De z en cuando, madama de Mainmon, para divertir al rey, hacia presentar en el seno íntimo de su departamento algunas escenas cómicas de Moliere, entremezcladas armonías filarmónicas; pero esas queñas fiestas, en las cuales solo admitia un corto número de personas de confianza, no arrancaban rey las preocupaciones de su espíritu. La única animacion de la rte procedía de madama la duquesa de Bourgogne, quien, seguida del real afecto, permitíase casi do género de libertades. Viva, acva y de un seductor ingenio, buena para todos, igual en su carácter, egre, obsequiosa, apreciada aun aquellos mismos que temian su finencia, dotada de una gracia finita y natural que hacia encacer sus menores acciones, deseando demostrar su agrado aun á s que no podia prestar sus servicios, vivificaba la glacial atmósfe-

— 591 —

ra de la corte; y como un astro benéfico, producía la luz y la vida su sola presencia, donde queira que se mostrase. Gracias á ella, manteníanse aun los antiguos esplendores de los bailes, mascaradas, saraos y escenas cómicas, para cuyo arreglo tenia un gusto esquisito, sobresaliendo en todo. Agrupábase en su derredor la juventud, y aun los mas viejos cortesanos la buscaban; porque su dulce y expansiva jovialidad traía á la memoria sus épocas pasadas. Su presencia representaba al menos el crepúsculo de los tiempos venturosos que ya no existían; su ausencia era la noche.

El día en que Mr. de Riparfonds condujo á la corte á Mr. de Chavailles, pasaba revista el soberano en Santory á los mosqueteros, á cien suizos y al regimiento de guardias, que bajo el mando de su coronel el duque de Guisa habíase batido tan valientemente en

— 594 —

cian oír sus alegres tocatas los clarines; pero Hector no se fijaba ni en los batallones formados ni en las carrozas llenas de lujosas mujeres, ni en cosa alguna de aquel aparato militar, que en cualquiera otra circunstancia habria agitado su corazon y satisfecho sus deseos. Una inclinacion misteriosa atraía siempre sus miradas hacia aquella pacífica silla de manos, cuya presencia en aquel lugar le sorprendía en cierta manera.

—¿Quién es, —preguntó al fin á Mr. de Riparfonds, —ese caballero que se inclina á la portezuela para hablar á una dama cuyo tocado apenas distingue?»

—Es el rey, respondió el duque.

—¿Luis XIV! —esclamó Mr. de Chavailles.

—El mismo.

Los deslumbrados ojos de Hector no se apartaron más de aquel grupo de tres personas, de las cuales llevaba una de ellas tan gloriosamente la corona de Francia.

las secciones, no había más remedio que pasara á estas dicha proposición, que no era ni podía llamarse incidental, como han supuesto algunos periódicos.

Por otra parte, habiendo trascurrido tanto días desde que se verificó el atentado, no tendría explicación plausible una precipitación que hubiera estado disculpada en los primeros momentos en que, como es sabido, fueron á Palacio á felicitar á SS. MM. diputados de todos los lados de la Cámara.

Es de extrañar, decían hoy diputados de la mayoría, que periódicos que blasonan de liberales desconozcan los peligros que tiene autorizar á las mesas de los cuerpos Colegisladores para nombrar comisiones de Mensaje, siempre delicadas.

—Para que nuestros lectores estén al corriente de todas las peripecias del asunto que tanto ha dado que escribir á la prensa, trasladamos los siguientes párrafos de la *Filoxera* de hoy:

«La *Filoxera*, con permiso de sus habituales lectores, tiene que dejar un momento el tono festivo que usa para hacer; or su parte otras tres afirmaciones.

1.ª Que la noticia de que el general Riquelme ha creído ver un ataque directo á su personalidad en ciertas frases estampadas en la *Filoxera*, ha llegado á oídos de esta por conducto de *La Correspondencia de España*, y no por otro alguno.

2.ª Que es cierto que algun redactor de la *Filoxera* se honra con la amistad particular del Sr. Romero Robledo, así como también que la mayoría de los redactores de este semanario, no solo no tratan á dicho señor, sino que son enemigos políticos suyos.

Y 3.ª Que la *Filoxera* no recibe inspiraciones de ningún prohombre político, ni obedece á más criterio que el de su redacción, la cual está siempre dispuesta á responder de sus escritos, bien sean generales ó particulares las personas que se crean ofendidas.

Conste.

—Dice un periódico: «Los Sres. Cánovas y Elduayen han ofrecido solemnemente á varios representantes de Cuba, que en esta misma legislatura, si se prolonga mucho, ó en los primeros días de la segunda, en caso contrario, llevará el gobierno á las Cortes todos los proyectos de reformas ofrecidos á dicha provincia, cuyo estudio está á punto de terminar según aseguran.»

—El jueves 15 del corriente, á las once de su mañana, se verificarán en la iglesia de San Francisco el Grande las solemnes exequias por el alma del eminente Ayala.

La Iglesia estará adornada con gran lujo y severidad; su decorado será análogo al que se empleó en los funerales de la reina Mercedes, con las diferencias que señalan las distintas categorías. En el centro de la nave se hará el catafalco, rodeado de grandes candelabros y adornado con muchas coronas que allí depositarán varios de los admiradores del ilustre finado.

Asistirá toda la orquesta del teatro

Real, los coros del mismo coliseo y toda la capilla real.

El maestro Arrieta ha escrito una carta al Sr. Moreno Nieto, con objeto de que se alcance el necesario permiso para que á las exéquias puedan asistir, además del coro de hombres del Real, el de mujeres.

Parece que hay cierta oposición á dar este permiso; pero los encargados del ceremonial de las honras se proponen alcanzarlo, utilizando los muchos precedentes que hay en este sentido.

En las exéquias de María Cristina, de la reina Mercedes y de Ríos Rosas asistieron mujeres al coro, y hasta existió la coincidencia de que el mismo don Adelardo Lopez de Ayala consiguió el necesario permiso para que concurren mujeres á las exéquias de D. Hilarión Eslava.

Se cantará una preciosa misa de *Requiem* de Ambroise Thomas, y las demás composiciones que reclama la solemnidad, serán de los maestros Eslava, Morales, Patiño, Saldoni, Puig y Martín.

El eminente Gayarre cantará el *Pieta Signore* de Stradella.

La orquesta estará dirigida por los maestros Breton y Chapi.

Aun no se conoce fijamente el nombre de la persona encargada de la oración fúnebre, y también parece ser que el clero opone á este punto algunas dificultades. ¿Por qué? ¿Qué causa hay para esto?

Seguiremos dando á nuestros lectores las noticias que adquiramos sobre la fúnebre ceremonia.

—Mañana martes se reunirá la junta superior consultiva de guerra para continuar el exámen y discusión del importante proyecto sobre jefatura de los hospitales militares.

Dicho trabajo ocupará la atención de aquel centro militar, durante algunas sesiones, por la importancia y trascendencia que entraña.

—Dice un periódico:

«Rectificando las noticias, en su concepto erróneas, que han publicado varios periódicos respecto al criterio del señor Sagasta con relación al señor Posada Herrera, decían ayer varios amigos íntimos del primero, con el evidente propósito de que lo reprodujera la prensa, que el jefe del partido constitucional no aceptará inteligencia de ninguna clase con el señor Posada Herrera, ni seguirá el camino que este siga, sea cual fuere el sitio á que pudiera conducirle.

Además y como para completar su pensamiento, añaden los constitucionales á que nos referimos, que el señor Sagasta no acepta en manera alguna para su partido la protección ni la fianza de nadie.»

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena, 12.—El ministro de Negocios extranjeros de Austria ha declarado que no ha recibido todavía comunicación oficial alguna acerca del conflicto ocurrido entre albaneses y montenegrinos.

Esto no obstante, añadió el minis-

tro, no se puede menos de reconocer que la situación de aquellos países toma un aspecto grave.

París, 12.—Se atribuye grande importancia á una larga entrevista que celebró ayer el emperador de Alemania con el embajador de Rusia en Berlín.

Se añade que el emperador Guillermo está haciendo grandes esfuerzos para restablecer una inteligencia completa entre su gobierno y el de Rusia.

Constantinopla, 12.—El incidente anglo-turco quedó ayer terminado por completo.

El musulman Akmet, condenado á muerte por haber traducido la *Biblia*, fué puesto por fin en libertad, mediante el compromiso de que seguiría viviendo en la isla de Chio.

El sultan recibió ayer al embajador de Inglaterra, Sr. Layard, con quien celebró una larga y afectuosa conferencia.

## Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 12 de Enero de 1880 Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

La Cámara popular no celebra hoy sesión con motivo al duelo por el fallecimiento de su presidente. Las honras por el alma de dicho señor se verificarán el jueves con inusitada pompa en la Iglesia de San Francisco el Grande, y al siguiente día celebrarán consejo los ministros y acordarán en definitiva quién haya de ser su candidato para reemplazar al finado señor Ayala, creyéndose generalmente sea el conde de Toreno, y se designará la persona que ocupe la cartera de Estado, para la que suenan diversos nombres, entre ellos el del Sr. Mantilla, D. Antonio, asegurándose que Silveira se ha escusado aunque protestando de su buena amistad hacia la situación.

Al Senado asiste bastante concurrencia por haberse dicho que uno de sus miembros interpellará al gabinete sobre los motivos de no asistir las minorías al Parlamento, creyendo que la contestación de los ministros pueda contribuir á que se entablen nuevas negociaciones para que cese la abstención, dado que algunos individuos de los retraídos ansian un medio decoroso para todos que haga cesar el estado de cosas creado al darse cuenta de la formación del ministerio Cánovas-Robledo.

Corre muy válida la noticia de que en la conferencia verificada entre los Sres. Sagasta y Martínez Campos reiteró este su opinión de que vería con gusto y aun apoyaría una situación constitucional, sin que por esto se entendiera se afiliaba á bandera alguna; y esta circunstancia, unida á la guerra que hacen algunos periódicos al de Llanes, y á la declaración del jefe del sagastismo de no admitir protección de otros que no profesen el credo constitucional en toda su pureza, pone cabizbajos á algunos centralistas que esperaban una situación mista, presidida por Posada Herrera, que pudiera producir andando el tiempo el nuevo partido de que tanto se ha hablado, y que solo ha servido para estrechar las filas de los bandos indicados para prestar contingente á la union liberal que se tratara de revivir, sirviendo para ello de núcleo

los amigos de Martínez Campos y de Alonso Martínez.

Los representantes de la gran antilla esperan el cumplimiento de la promesa que parece se les ha hecho de presentar en esta legislatura ó en los primeros días de la próxima los proyectos económicos que confecciona el ministro de Ultramar, proyectos que han de dar lugar á grandes debates por la dificultad de satisfacer á intereses tan diversos como median en el asunto.

Los demócratas progresistas aun no han firmado el manifiesto que han de dar al público, y que, como ya le tengo dicho, á medida que ha ido siendo reformado, ha recibido escusas para suscribirlo ó adhesiones de los que no se creía en un principio lo aceptarían. Los radicales de la derecha parece se resisten á aceptarlo, los posibilistas lo encuentran demasiado acentuado, y los de la extrema izquierda también le ponen peros.

Nuestra marina de guerra parece trata de dar señales de vida, ya por la construcción de nuevas naves, ya procurando hacerse presente en puntos del Mediterráneo donde es conveniente se vea nuestro pabellón, con lo cual se logrará que los noveles marineros adquieran mayor instrucción y se hagan de conocimientos que no sería fácil obtuvieran visitando solo algunos puertos españoles como venia haciéndolo la escuadra de intrucción.

Carecen de fundamento los rumores de próxima crisis, basados por unos en disimulamientos entre Romero Robledo y Elduayen, y por otros entre este señor y Orovio á causa de las reformas económicas de la gran antilla.

También es inexacto que se desistiera del nombramiento del general Pavia para el mando de este distrito militar, como podrá verse dentro de pocos días.

El gabinete francés va acentuando una política cada día mas avanzada, que le enagena las simpatías de los republicanos templados sin satisfacer á los de la extrema izquierda, cada día mas envalentonados y siempre dispuestos á pedir amplísima amnistía para los de la Comuna. Las diferencias entre Turquía é Inglaterra han terminado satisfactoriamente. Hay cierta tirantez entre los gabinetes ruso y alemán á causa de la diferente manera de apreciar los asuntos de Oriente. El emperador Guillermo hace esfuerzos para procurar un acuerdo entre los dos grandes cancilleres.

El consolidado se cotiza á 15'125.—Bonos 92'15.—Amortizable 36.—Ferro-carriles 31'45.

El Corresponsal.

## Variedades.

### SOBRE EL VINO.

La vid es un don de primer orden. Todas las grandes obras se han realizado despues de empujar el codo.

Virgilio lo ha dejado escrito en latin.

Y todo buen latino ha sido siempre buen bebedor.

El nombre del primer plantador se pierde en la profundidad de las bodegas.

La genealogía del vino es tan interesante como la de los apellidos más ilustres.

Las tres grandes creaciones, el

sol, el hombre y el vino, proceden Oriente.

Gerion fué el que plantó las uvas España.

En la historia del vino, el primer acceso real es el de Noé.

Los dioses mitológicos pescaron frías *cafeteras*, *curdas* ó como quiéramos llamarlos, con el néctar y la ambrosía, que eran entónces lo que hoy es el Mudela ó la generalidad de los vinos llamados de pasto.

Los romanos fueron grandes bebedores y consideraron siempre como un riquísimo tesoro las bodegas, las que guardaban cientos de años de vinos más preciados entónces.

Alejandro Magno fué aún más borracho que *Collin ó Paniaga*.

Contestaba á todos los brindis los banquetes, bebiendo una copa que bien cabía medio cuartillo, y cada vez en qué tuvo que contestar veinte convidados.

Premiaba al que más bebía de oficiales, y una noche murieron dos en su mesa treinta y seis.

Los romanos besaban á sus hijas mujeres para saber si habían bebido mosto, lo cual les estaba prohibido, hubo quien mató á su mujer por beber oía á uva.

Luego, modificándose las costumbres, las cortesanas se achispaban con los Césares.

Plinio, Marco, Antonio, Cicero, Atila y otros grandes hombres de antigüedad, trincaban de lo lindo.

La vid vive muchos años en los cerros que generalmente no sirven para nada.

La vid más notable es la de San Bárbara, en California, cuyo tronco mide dos metros de circunferencia.

Las variedades de la vid son infinitas, como infinitos son sus enemigos.

Otros enemigos tiene también el jugo de la vid, y son los que lo adteran y los que lo bautizan.

Son muy pocos los que saben beber. Para saborear el vino es preciso beberlo con arte, con *amore*.

Una copa de nectar requiere contemplación detenida y espiritual.

Los libros tardan años en convertirse en sabio á un hombre.

Una copa de buen arqueo le calienta, le ilumina, en solo algunos minutos.

Para beber es preciso poner todo el sentidos. No haciéndolo, así me asegura.

Ha de agrarar primero á la vid por su color y transparencia.

Despues por el aroma que ningun buen bebedor confundirá seguramente.

Y antes de beber debe oirse la historia del vino, el elogio de sus virtudes.

Luego de visto y olido se gusta primeramente con la punta de la lengua y con la base despues.

Luego se hace pasar al fondo de la boca y se traga pausadamente.

Un Mosquito.

## Gacetillas.

—Banco hipotecario.—Llamamos la atención de las personas que puedan necesitar préstamos hacia un anuncio que despues de esta sección publicamos, por el cual se les indi-

Notábase igualmente al pisar aquella morada régia, que tantas pasiones viera nacer y morir, y de donde habían surgido tan diversos acontecimientos, que era efectivamente el palacio del monarca mayor del mundo; pero también se adivinaba que aquel soberano tan poderoso iba inclinándose cada día más hacia la ruina como un roble decrepito.

De la misma manera que esas aguas subterráneas que filtran entre las rocas de un monte y llenan las concavidades de los valles inmediatos, desbordábase por todos lados la tristeza infinita del rey, y contagiaba la corte hasta en sus más recónditos confines. La vivacidad y buen humor mostrábase solo á largos intervalos, para apagarse en breve por el flujo de esa melancolía real que se extendía sobre todo como una fuerte marea. Hubiérase dicho que un abismo de recuerdos, de pesares, de pérdidas

ros batallones, una silla de manos posada en tierra, y junto á la misma un caballero, que, de pié y descubierta, se inclinaba de vez en cuando al vidrio de la portezuela para hablar á una persona que apenas se veía en su interior. Algunos oficiales generales rodeaban el elegante vehículo á cierta distancia, con sombrero en mano, teniendo todos fija su vista en la silla que atraía la atención general, tanto de los palaciegos como de los militares.

En uno de los brazos delanteros de la casa hallábase sentada una mujer jóven, elegante y de una gran distinción. Miraba á veces del lado de la portezuela, sonreía, inclinaba hacia adelante su flexible talle, como para recoger al vuelo algunas palabras ó contestar á ciertas preguntas, moviendo su fina y graciosa cabeza con el atractivo y la vivacidad de un pájaro. Batía el viento las banderas y ha-

Ramillies. Aun era temprano; estaba despejada la atmósfera y una brisa ligera desprendía de los árboles del bosque su adorno de amarillentas hojas. Un gran número de palaciegos, ya á caballo, ya en carruajes, asistía á aquella revista, donde se habían reunido todas las damas de la corte por complacer al rey. Veíanse por todas partes espléndidas carrozas, ricas libreas, corredores, corceles magníficamente enjaezados, calasas descubiertas y brillantes cabalgatas. Las armas de los soldados puestos en correcta alineación y formando largas filas resplandecían á los rayos solares, y sus bellos uniformes no conservaban ya ningun vestigio de las batallas que los habían ennegrecido y deteriorado.

Cuando llegó Mr. de Chavailles en compañía de Pablo Emilio y de Guy á la linde del bosque, distinguió al pié de un grupo de árboles, no muy distante de los prime-

ilusiones, de profundos y secos pensamientos, envolvían el estertor de Luis XIV, impenetrable red de las miradas. Parecía que se había mimado de los reyes de la mira hacia surgir en su mente, durante las graves meditaciones perianas, en el fondo del retiro donde residía madama de Maintenon, un silencio, un mundo confuso de alcares, de dolores y amargos fatídicos, de inquietudes misteriosas con reflexiones tristes y graves, de que desesperante estado que no tenía término. Representábase en él, como el sello visible de un destino que revela en un hombre ungido de Dios, como el reflejo de una sobrenatural grandeza; por esta misma elevación de ser aparecía de aspecto tético, como un océano á la proximidad de la noche.

Para Luis XIV era un fardo la vida; pero á la vez, á semejanza de un roble antiguo, esperaba con calma y sin plegarse, á que un h-



